

PONTCHARRA  
**René Paget**



*René Paget était un infatigable « passeur de mémoire ». Photo Le DL /Ag BERNES*

René Paget, né le 25 mai 1924 à Pontcharra, vient de s'éteindre.

Après son certificat d'études, il devient ouvrier agricole dans la ferme de ses parents.

Pendant la guerre, face aux privations et humiliations, René Paget réagit en distribuant tracts et journaux pour « dire la vérité » aux Charrapontains. En octobre 1943, il rejoint le maquis du Glézin, dans le massif de Belledonne, en Isère.

René Paget participe à de nombreuses actions, comme le sabotage d'un train blindé à Pontcharra, dont il est le dernier survivant.

Démobilisé en mars 1945, René Paget est devenu ouvrier papetier puis agent de maîtrise aux papeteries de Moulin Vieux, à Pontcharra, jusqu'à sa retraite en mai 1981.

Il se marie le 12 avril 1947 ; de cette union naissent deux enfants.

À Moulin Vieux, il est délégué du personnel de 1954 à 1979, délégué syndical de 1970 à 1980, membre du comité d'entreprise et membre du CHS de 1965 à 1978.

Parallèlement, René Paget occupe un poste de conseiller municipal de 1952 à 1958 puis de 1974 à 1980. Sa vie associative est également très active : il est administrateur à la Caisse interprofessionnelle de prévoyance et de retraite de 1969 à 1977, et membre d'une ONG intervenant au Mali.

À partir de 2002, ce fidèle des cérémonies du souvenir poursuit son engagement de Résistant au bureau départemental de l'Anacr, à la présidence du comité local de l'Anacr Grésivaudan, et auprès des scolaires et adultes en tant que "passeur de mémoire".

Écrivant dans la brochure locale de l'Anacr "Paroles de Résistants", il contribue à obtenir la reconnaissance de la Nation pour certains Résistants.

Des actions qui lui ont valu de recevoir la croix du Combattant volontaire de la Résistance, la croix du Combattant, et la médaille de Reconnaissance de la Nation.